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Campanhas em prol do Remanso 
da Pedreira estão em andamento

As Ligas Acadêmicas de Oftalmologia e de Urgência e Emergência do Unidep estão 
promovendo arrecadação de leites e ovos de chocolate. A entidade também está recebendo 
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Divulgação/Remanso da Pedreira

Polícia Civil prende 
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de drogas em 
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Através dos 
núcleos, Acepb 
pretende 
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Palmas PÁG. 7
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do Brasil 
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Assessoria
O deputado federal Beto Ri-

cha, presidente do PSDB do Para-
ná, adiantou em entrevista exclu-
siva à Associação dos Jornais e 
Portais do Paraná (ADI) que os di-
retórios municipais do partido se-
rão reestruturados para as con-
venções marcadas para agosto. “A 
democracia brasileira precisa de 
pluralidade para se consolidar e 
nós queremos ser uma parcela im-
portante dessa pluralidade”, disse.

“Nas eleições de 2024, o PSDB 
está disposto a conversar com to-
das as forças democráticas. Res-
peitadas as condições locais, va-
mos buscar o diálogo com os 
partidos que estiveram dispostos 
a construir conosco chapas com-
petitivas de candidatos a prefei-
to, candidatos a vice e candidatos 
a vereadores”, respondeu quando 
questionado se os tucanos pode-
rão fazer alianças com partidos da 
centro-esquerda.

Beto Richa diz que o gover-
nador Ratinho Júnior (PSD) tem 
conseguido avanços importantes 
na implantação de obras estrutu-
rantes. “Muitas delas foram pla-
nejadas e garantidas com recur-
sos contratados pela nossa gestão 
de 2011 a 2018, período que tam-
bém teve a participação do Rati-
nho Júnior, que foi o nosso secre-
tário de Desenvolvimento Urbano 
de 2013 a 2018”.

O que o tucano não perdoa 
são as ações deletérias do ex-pro-
curador Deltan Dallagnol, deputa-
do federal do Podemos, e do ex-
-juiz Sérgio Moro, senador do 
União Brasil, que comprometeram 
sua eleição ao Senado em 2018. 
“Há muitos detalhes que ainda vão 
aparecer nessa longa lista de ir-
regularidades e crimes cometidos 
pela Lava Jato. Pode esperar. Te-
remos novidades, mais esclarece-
doras ainda num curto espaço de 
tempo. E é preciso que isso venha 
a público para que essa gente não 
continue a enganar a população”.

Beto Richa diz ainda que o 
PSDB não fará oposição sistemáti-
ca, mas que o partido não terá ali-
nhamento automático ao governo 
Lula e que o principal nome tuca-
no para as eleições presidenciais 
de 2026 é do governador Eduar-
do Leite (RS).

A entrevista completa está 
disponível no site do Diário do Su-
doeste. A seguir alguns trechos.

Como será a reconstrução do 
PSDB no Paraná e no Brasil?

O PSDB nasceu com uma pro-
posta de equilíbrio, respeito e prá-
tica democrática permanente. Nós 
não arredamos o pé da defesa da 

democracia que está presente até 
na nossa sigla. Continuamos acre-
ditando nos ideais e que levaram a 
fundação do PSDB em 1988 e con-
tinuamos trabalhando para am-
pliar a presença do partido junto 
à população. Já estamos reorga-
nizando os diretórios municipais 
e vamos chegar fortes às conven-
ções marcadas para agosto. Este é 
só o primeiro passo. A democracia 
brasileira precisa de pluralidade 
para se consolidar e nós queremos 
ser uma parcela importante dessa 
pluralidade.

 Como o senhor avalia o governo 
Ratinho Júnior?

A gestão do governador Rati-
nho Júnior tem conseguido avan-
ços importantes na implantação 
de obras estruturantes. Mui-
tas delas foram planejadas e ga-
rantidas com recursos contrata-
dos pela nossa gestão de 2011 a 
2018, período que também teve 
a participação do Ratinho Ju-
nior, que foi o nosso secretário 
de Desenvolvimento Urbano de 
2013 a 2018. Eu sempre costu-
mo repetir que a gestão pública 
é como uma corrida de reveza-
mento. Para que o êxito seja al-
cançado, cada corredor ou cada 
participante tem que fazer a sua 
parte. Se um não fizer a sua par-
te, o próximo vai ter que traba-
lhar dobrado para recuperar um 
tempo perdido e conquistarmos, 
obviamente, a vitória. Quem ga-
nha com isso é a cidade, é o es-
tado e é o Brasil. Enfim, e a po-
pulação que espera que os seus 
governantes façam a sua parte 
pelo bem-estar de todos.

Para as eleições de 2024, o PSD 
pode formar alianças com MDB, 
PT, PDT, PV e demais partidos da 
centro-esquerda?

Nas eleições de 2024, o PSDB 
está disposto a conversar com to-
das as forças democráticas. Res-
peitadas as condições locais, va-
mos buscar o diálogo com os 
partidos que estiveram dispostos 
a construir conosco chapas com-
petitivas de candidatos a prefei-
to, candidatos a vice e candidatos 
a vereadores

O PSDB terá candidato a prefeito 
nas principais cidades do Paraná: 
Curitiba, Londrina, Maringá, 
Ponta Grossa, Cascavel e Foz do 
Iguaçu?

Sim, vamos buscar o lança-
mento de candidatos fortes em to-
das as cidades onde for possível. 
Em especial atenção logicamente 
para sete cidades do Paraná que 
devem ter eleições em dois turnos. 
Além das citadas na pergunta, São 

José dos Pinhais também poderá 
ter eleição em dois turnos

Como o senhor avalia o cenário 
político do Paraná para 2024?

Eu vejo como uma grande 
oportunidade o PSDB se reposi-
cionar no cenário político. Vamos 
buscar novas lideranças e mostrar 
para população que política feita 
com equilíbrio, respeito e com tra-
balho ainda é uma proposta que 
merece ser apoiada.

E para 2026?
O cenário ainda está um tan-

to distante e vai depender das defi-
nições das eleições municipais em 
2024. Mas não dá para sofrer de 
ansiedade. Eu costumo dizer que 
eu não sofro de ansiedade, que 
é um mal que acomete boa parte 
da classe política. Eu estou mui-
to tranquilo em relação a isso e a 
minha disposição para o trabalho 
construtivo do PSDB é permanen-
te e vigorosa.

O senhor fez questão de lembrar 
da ‘perseguição jurídica’ na 
reunião da bancada paranaense 
na presença de um dos seus 
algozes, o deputado Deltan 
Dallagnol, o senhor vai sempre 
rememorá-lo das injustiças que 
cometeu?

Como que eu poderia não me 
indignar com o comportamento 
dele? Como eu poderia esquecer 
a narrativa criminosa que ele pa-
trocinou contra mim, contra mi-
nha mulher, contra a minha famí-
lia? Como eu poderia não reagir 
veementemente à mentira, à ca-
lúnia e a continuidade delitiva 
que ele manifesta em relação a 
mim. Ele usou a sua condição de 
procurador, a sua condição de 
agente público para tentar me 
destruir, não conseguiu e não vai 
conseguir. Porque eu estou pro-
vando a cada dia, a falsidade das 
acusações dele. Quem tem telha-
do é quem compra lojas em sho-
ppings centers em nome de ou-
tras pessoas. Quem tem telhado 
de vidro é quem lucra com a de-
sapropriação milionária do Incra, 
agora em processo de suspen-
são. Quem tem telhado de vidro 
é quem ainda como procurador 
comprou apartamento em lei-
lão público em nome da mulher 
quando a lei vetava a sua parti-
cipação no processo. Mas o ca-
samento não é em comunhão 
parcial de bens? Então a irregula-
ridade está documentada.

Há uma metáfora em que se 
diz que as penas espalhadas 
de um travesseiro são difíceis 
de juntá-las novamente. É esse 

seu sentimento em relação às 
injustiças impostas ao senhor?

Exatamente isso. Mas eu nun-
ca perdi a crença na Justiça, que 
pode demorar um pouco, mas na 
verdade sempre prevalece. A jus-
tiça tem a oportunidade de verifi-
car os dois lados de qualquer de-
núncia. No caso da Lava Jato, por 
exemplo, havia apenas um lado, 
fazendo notícias destruidoras a 
cada dia, envolvendo procurado-
res e juízes, atingindo indistin-
tamente culpados e inocentes. É 
preciso separar o inocente do cul-
pado, separar o joio do trigo, an-
tes que a sanha destruidora de al-
guns procuradores coloque todas 
as pessoas na vala comum. É o 
que que vinha acontecendo, quem 
posa de herói nem sempre é o que 
aparenta ser,

O PSDB terá candidato ao 
Governo do Estado e a presidente 
em 2026?

Como eu disse, 2026 ainda 
está um tanto distante no hori-
zonte. Mas, vamos trabalhar com 
muita determinação para que isso 
aconteça no seu devido tempo. 
Nós pretendemos lançar candida-
to e ter um bom desempenho nas 
eleições

O governador Eduardo Leite (RS) 
é o nome mais forte do PSDB 
para 2026?

Eu não tenho nenhuma dú-
vida, tenho convicção e a vitória 
nas eleições do governo do Rio 
Grande do Sul deu a ele novas 
credenciais dentro do PSDB. Uma 
vitória emblemática. Prova disso 
é que o partido já reconheceu o 
seu peso e o conduziu à presidên-
cia do diretório nacional. Mas de 
forma natural, sem atropelos por-
que 2026 ainda está muito distan-
te. Mas vamos construir uma can-
didatura e com certeza o Eduardo 
Leite é um grande nome para re-
presentar o PSDB nessa disputa.

REPRODUÇÃO FACEBOOK

Beto Richa 
começa reconstrução 
do PSDB no Paraná

Richa afirma que o partido deve buscar novas lideranças
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A primeira mulher a liderar o Ro-
tary em nível global, esteve no Brasil 
para celebrar os 100 anos de entidade 
no país.  A comemoração teve início no 
Rio de Janeiro, no período de 24 a 28 
de fevereiro, onde o Rotary Club do Rio 
de janeiro proporcionou aos 31 Distri-
tos, diversas atividades comemorativas. 

O primeiro clube rotário foi cria-
do no país em 1923 pelo Rotary Club 
do Rio de Janeiro. Uma data importan-
te, comemorativa e com a presença de 
nossa presidente Jennifer Jones e seu 
esposo Nick Krayacich e do diretor de 
Rotary para a América do Sul Julio Cé-
sar Santisteban Ojeda.

A governadora do Distrito 4640, 
o maior Distrito em número de Asso-
ciados da América do Sul, a pato-bran-
quense Anne Cristine Gomes da Sil-
va Cavali esteve acompanhando toda 
a programação juntamente com os de-
mais governadores do Brasil, autori-
dades rotárias e rotarianos presentes. 
Mas algo inédito aconteceu, o Distri-
to 4640, foi escolhido pela presidente 
Jennifer e pelo diretor Julio para ser vi-
sitado no período de 3 a 5 de março. 
Um distrito que vem servindo de exem-
plo para o mundo, e, por isso, quiseram 
ver, ouvir e sentir pessoalmente, o que 
está sendo feito para ter um resultado 
crescente.

No Distrito 4640, tudo começou 
na cidade de Cascavel, no dia 3 de mar-
ço, onde governadores, presidentes, e 
muitos rotarianos, interactianos, ro-
taractianos e ASR estiveram presen-
tes no aeroporto dando as boas-vin-
das na chegada. Na sequência foram 
recepcionados pelo prefeito Paranhos 
e sua equipe, seguindo para um almo-
ço especial, muito bem organizado, ten-
do como coordenador o Governador in-
dicado 2024-25 Luiz Carlos, com uma 
recepção exemplar e aproximadamente 
400 pessoas presentes. 

Com uma agenda cheia seguiram 
para Francisco Beltrão, onde foram re-
cebidos com uma calorosa recepção, e 
que, mesmo com muita chuva, foi reali-
zada a inauguração do Marco Rotário do 
Rotary Club de Francisco Beltrão, Gale-
ra do Chapéu e um encontro com autori-
dades rotárias na sede da Cresol Baser, 
com aproximadamente 200 pessoas.

No sábado (4), participaram do En-
contro com a Juventude no auditório 
da Cesul, gentilmente cedido pelo Go-

vernador Névio Urio, momento em que 
a presidente Jennifer conversou, dan-
çou e se divertiu com a juventude, e dis-
se: “a voz de vocês precisa guiar a nossa 
organização, vocês são cidadãos glo-
bais, por isso, são o futuro do Rotary”.

A governadora Anne Cristine, de-
monstrou sua felicidade e disse ser a 
primeira vez na história que um pre-
sidente de Rotary International visita 
o Distrito 4640, Jennifer Jones, a pri-
meira mulher a assumir a organização 
e que deixará muitas memórias. Anne 
disse que, a palavra gratidão embora 
bastante pequena, tem um significado 
imenso, então faz questão de destacar 
seus Governadores Assistentes, equipe 
da organização e o Governador 2021-
22 Sergio Baseggio, coordenador do 
evento, por andarem juntos na progra-
mação, no planejamento e na organiza-
ção. Várias pessoas pensando e agindo 
juntas, para recebê-los com excelência.  

A presidente citou diversas vezes 
a energia maravilhosa que encontrou 
aqui, além de muitos projetos grandio-
sos, um quadro associativo incrível e a 
busca para o fortalecimento da Funda-
ção Rotária. “O Distrito é o coração do 
Rotary”.

Após o almoço de sábado, no Cen-
tro de Eventos Marabá, houve admis-
são de 120 novos associados no perío-
do da tarde, posse de dois novos clubes 
de Rotaract e admissão de Interactia-
nos, sob a coordenação do presiden-
te da Comissão de Desenvolvimento de 
Rotary Ademar Spinello.

Tudo o que foi vivido nestes dias foi 
selado, comemorado, na noite de sába-
do, com uma linda festa para aproxima-
damente 1.500 pessoas, houve jantar/
baile com a dupla Luizinho e Rozange-
la da cidade do Verê. Neste ato foi apre-
sentado pelo governador Nevio Urio, os 
surpreendentes números conquistados 
neste ano rotário, entrega de cerificado 
de compromisso de gestão em doação 
de US$ 300 mil dólares, dentre outros.

O discurso da presidente foi lindo, 
a qual fez um agradecimento bastante 
caloroso a governadora Anne Gomes, 
esta que em seu discurso agradece es-
pecialmente a visita da presidente Jen-
nifer Jones, do esposo Nick e do diretor 
Julio César e também a sua família de 
sangue e aos mais de 3.000 associados 
que são sua família de coração e brin-
dando a vida.

Assessoria
Foi sancionada nessa terça-feira (7), a Lei nº 

6.065, de 2 de março de 2023, declarando de uti-
lidade pública municipal a Associação de Tenistas 
de Pato Branco (ATPB). 

“[A Lei] Ela vem para fortalecer. Porque a 
gente tem muitos caminhos que a gente quer 
seguir e que precisa ter esse documento. En-
tão, para a gente crescer ainda mais, para anga-
riar mais recursos e levar essas crianças para mais 
competições, a gente precisava desse documen-
to, para dar passos maiores”, salienta a presidente 
da Associação, Dayane Cirino.

Há quase dois anos em atividade, a Associa-
ção já atendeu mais de 2,5 mil crianças em proje-
tos sociais, além de ter representado o município 

em várias competições. “Se não fosse o apoio da 
Prefeitura, o Pato Tênis não existiria. Quem esten-
deu a primeira mão foi a Prefeitura, a Secretaria 
de Esporte, com o apoio tanto financeiro quanto 
de conhecimento, e que em um ano o Pato Tênis 
conseguiu caminhar tanto”, pontua a presidente.

Para o prefeito Robson Cantu, a Lei vem 
para fortalecer ainda mais o esporte de Pato 
Branco. “Sempre falo que o esporte transforma 
vidas, da oportunidade para as nossas crianças, 
aos nossos jovens. E essa Lei, além de auxiliar a 
Associação, auxiliará muitas dessas crianças e jo-
vens, em competições, em conhecimento e em 
formação como cidadãos e como atletas, levan-
do o nome de Pato Branco para muitos lugares e 
trazendo muitas medalhas”, destaca.

Associação de Tenistas de Pato Branco passa a 
ser de utilidade pública

Luiz Felipe Panozzo
luiz@diariodosudoeste.com.br

Nesse mês de março, a 
Associação Empresarial de 
Pato Branco (Acepb) dará 
posse ao novo presidente, 
o empresário Luan Ruaro 
Marcante. Em entrevista ex-
clusiva ao Diário do Sudoes-
te, Luan falou sobre os nú-
cleos empresariais, sobre os 
projetos para seu mandato 
e sobre o funcionamento do 
sistema associativista. 

Os atuais núcleos são 
de Academias, Emprete-
cos, de Eventos, das Mecâ-
nicas, de RH, Empreende-
dor Jovem, da Mulher e os 
dois novos núcleos criados 
este ano, de Corretores Imo-
biliários e dos Empresários. 
Para Luan, os núcleos são o 
elo entre Associação e co-
munidade, para que os asso-
ciados possam exercer o as-
sociativismo e nos núcleos, 
formar novas lideranças. “É 
um desafio para um coorde-
nador representar um setor, 
representar os jovens e as 
mulheres, exige dedicação e 
senso de liderança. Por isso 
que participar de um núcleo 
da entidade é exercer as-
sociativismo na sua essên-
cia, buscando transformar 
o meio em que vivemos, fa-
zendo de Pato Branco uma 
cidade melhor em todos os 
sentidos, em qualidade de 
vida, em empreendedoris-
mo, em ambiente inovador 
e melhorando o ambiente 
produtivo”. 

Segundo o novo presi-
dente, 80% dos membros da 
diretoria da associação par-
ticiparam ou ainda partici-
pam de algum núcleo, o que 
demonstra a capacidade que 
eles possuem para desenvol-
ver novas lideranças empre-

sariais. Estimular as ações 
dos núcleos, para Luan, é 
um desafio, que pode ser 
vencido através da unida-
de entre os grupos, e que 
em sua administração ha-
verá espaço para os núcle-
os apresentarem seus pla-
nos de projetos e ações. 
“Para isso, trimestralmen-
te terão espaço na reu-
nião de diretoria para ex-
por suas ações e próximos 
projetos. Pretendemos rea-
lizar este ano a primeira As-
sembleia Geral dos Núcleos 
também”.

Sobre o setor moveleiro, 
Luan abriu a possibilidade 
de criar um núcleo - já que a 
missão inicial é dobrar o nú-
mero atual de núcleos ‒ por 
conta da necessidade de so-
luções unificadas, como por 
exemplo, na destinação dos 
resíduos. “Uma vez que o 
município não pode mais re-
ceber estes materiais, a As-
sociação vem fazendo o pa-
pel de reunir os empresários 
do ramo, a fim de os orga-
nizar a ponto de encontrar 
uma solução conjunta que 
seja benéfica a todos. Sabe-
mos que Pato Branco possuí 
um setor moveleiro pujante 

e em pleno crescimento, por 
isso essa organização é tão 
importante”.  

Já sobre as novidades 
de 2023, uma delas, o nú-
cleo dos Corretores Imobi-
liários, que segundo Luan, 
tem por objetivo valori-
zar e unir os corretores de 
imóveis, para que cresçam 
em profissionalismo e éti-
ca. “Os objetivos centra-
lizam-se na valorização e 
união da profissão de Cor-
retores de Imóveis, profis-
sionalizando, capacitan-
do e atuando com ética”. O 
novo presidente ainda res-
saltou a atuação desse nú-
cleo, que conforme ele, não 
se eximirá de questões de 
debate público, como Pla-
no Diretor e o Plano Venal 
dos Imóveis. “Com ações 
ainda embrionárias, mas 
com perspectivas de pleno 
crescimento, o núcleo visa 
participar sim destas im-
portantes decisões a nível 
estratégico de Pato Bran-
co, uma vez que vivem o se-
tor imobiliário no seu dia a 
dia e podem nortear diver-
sas discussões referente a 
revisão do plano diretor, por 
exemplo”, finaliza.

Para novo presidente 
da Acepb, participar dos 
núcleos é essencial para 
exercer o associativismo
 

EVA MARCHESI/NEVE

Nova diretoria da Acepb terá como um de seus objetivos, através 
dos núcleos, criar elo entre a Associação e comunidade
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Aline Vezoli
aline@diariodosudoeste.com.br

As atividades realizadas 
pelo Remanso da Pedrei-
ra, em Pato Branco, estão 
a todo o vapor desde feve-
reiro de 2022, visando pro-
porcionar bons momentos 
de estudo, aprendizagem e 
convívio para as crianças e 
com muitas novidades para 
2023.

De acordo com a co-
ordenadora do Remanso 
da Pedreira, Cláudia Mohr, 
90% das oficinas do ano 
passado já recomeçaram, 
em conjunto com as novas 
oficinas, com ampliação das 
atividades.

Em 2022, 120 crianças 
foram atendidas pela insti-
tuição e, atualmente, 140 
crianças estão sendo aten-
didas. Para esse ano, a co-
ordenadora espera chegar 
a 150 alunos frequentando 
o Remanso. “Estamos aten-
dendo mais crianças do que 
ano passado e nós preten-
demos até o final de março 
estar com 150 crianças nos 
dois horários”.

Entre as novidades ofer-
tadas para os alunos está a 
oficina de Libras, possível 
com o recurso recebido atra-
vés do Fundo para a Infância 
e Adolescência (FIA) do Para-
ná, sendo que o Remanso foi 
a única instituição da região 
a ganhar o recurso.

O consultório odonto-
lógico do Remanso da Pe-
dreira também foi reaberto 
e já oferta atendimento to-
das as terças e quartas-fei-
ras, proporcionando maior 
comodidade e evitando que 
as crianças precisem buscar 
atendimento em outros lo-
cais para tratar problemas 
bucais e prevenir doenças.  

Páscoa                                                                        
De acordo com Cláudia, 

o Remanso já está receben-
do doação de doces para a 
Páscoa de 2023. “Os ovos 
de páscoa ficou a cargo de 
uma empresa que se ofere-
ceu para doar. Então apenas 
os doces serão necessários 
para montar os kits para as 
crianças”.

A coordenadora apon-
ta a necessidade de além 
da doação de doces para 
as crianças que frequentam 
o espaço, é preciso pensar 
nos irmãos ou primos que 
moram com os alunos, “en-
tão tudo o que a gente ga-
nha, passamos para eles”.

Arrecadação de 
ovos e leite

Outra campanha em 
andamento que está sen-

do realizada Ligas Acadê-
micas de Oftalmologia e de 
Urgência e Emergência da 
Universidade de Pato Bran-
co, Unidep, é a arrecadação 
de ovos e leite para o Re-
manso da Pedreira.

Segundo a coordena-
dora, a instituição contava 
com um doador mensal que 
passou a ter dificuldades e 
precisou cessar o auxílio. 
“O leite é uma necessidade 
diária, pois ofertamos café 
da manhã e lanche para as 
crianças, então é um item 
bem necessário”. Além da 
campanha de arrecada-
ção, Cláudia destaca que a 
Liga de Oftalmologia reali-
zou um mutirão de consul-
tas, onde 38 crianças foram 
atendidas.

“A gente recebe cada 
vez mais ajuda, então além 
do apoio de pessoas físicas, 
jurídicas, a gente consegue 
verbas e é muito legal ver 
que as pessoas acreditam e 
nos ajudam de tantas for-
mas”, comenta.

A coordenadora desta-
ca que a comunidade tem 
um olhar especial para com 
o Remanso da Pedreira e 
esse cuidado possibilita que 
a instituição “caminhe bem, 
com sonhos, a gente enten-
de que pode fazer cada vez 
mais e por isso temos von-
tade e obrigação de atender 
mais crianças”.

A ação de arrecadação 
de leite e ovos para o Re-
manso da Pedreira está sen-
do organizado pelo presi-
dente da Liga Acadêmica de 
Oftalmologia de Pato Bran-
co (LAOFPB) em conjunto 
com o presidente e vice-pre-
sidente da Liga Acadêmi-
ca de Urgência e Emergên-
cia, Laura Santolin Morello 
e Erick Luan Machado Len-
za, respectivamente.

Segundo Pedro, em 
conversa com a coordena-
ção da ONG foi informado 
sobre as demandas da ali-
mentação das crianças e, 
por este motivo tomaram 
a decisão de iniciar a arre-
cadação, “onde as pesso-
as podem doar diretamente 
nos pontos de coleta espa-
lhados na faculdade e em 
supermercados da cidade, 
além da possibilidade de 
realizar a doação do valor 
através do PIX”.

Além da participação 
das Ligas Acadêmicas de 
Oftalmologia e Urgência e 
Emergência, posteriormen-
te a Liga Acadêmica de Pe-
diatria passou a arrecadar 
doces para a Páscoa do Re-
manso. Os projetos contam 
com o apoio de mais 21 li-
gas do Centro Acadêmico 
de Medicina XXV de Setem-

bro e da Associação Atléti-
ca e Acadêmica de Medici-
na de Pato Branco que, ao 
todo, formam um grupo 
de aproximadamente  300  
alunos.

“Temos como objeti-
vo suprir a necessidade 
da ONG, buscando forne-
cer esses dois alimentos 
que fazem parte da base de 
nossa alimentação, promo-
vendo qualidade alimentar 
e, consequentemente, qua-
lidade de vida, tendo em 
vista que a alimentação de 
qualidade é base essencial 
para o desenvolvimento e 
saúde das crianças”, desta-
ca Pedro.

Pedro aponta que a ex-
pectativa do grupo é atin-
gir o maior número de pes-
soas possível com o projeto 
e fazer com que seja levado 
adiante pelas próximas ges-
tões e outras ligas da Uni-
dep, “fazendo com que o 
Remanso se torne um incen-
tivo para passarmos a olhar 
com outros olhos essas ins-
tituições e buscando tornar 
Pato Branco cada dia mais 
ativo e envolvido com essas 
organizações”.

O acadêmico comenta, 
ainda, que o Remanso foi es-
colhido porque desde o dia 
em que conheceram o local, 
se encantaram com os tra-
balhos realizados pelos vo-
luntários e funcionários.

“Quem vivencia essas 
atividades sabe da impor-
tância da ONG para os par-
ticipantes e saber que os 
alimentos básicos acabam 
faltando no dia a dia da ali-

mentação dessas crianças 
fez com que o Remanso da 
Pedreira fosse a instituição 
escolhida”, conclui.

Como doar
As doações podem ser 

feitas até o dia 16 de março 

de duas maneiras: pessoal-
mente nos pontos de coletas 
da Unidep e nos mercados 
Super Polo; Patão; No Ponto; 
Supermercado Garoto; Bra-
são; Center Avenida; Center 
Baixada e Center Centro. E 
também através da doação 

de qualquer valor através do 
PIX 087.197.549-14.

As doações também po-
dem ser levadas até o Re-
manso da Pedreira ou solici-
tar que a instituição busque 
no local através do WhatsA-
pp (46) 99981-9983.

Ligas Acadêmicas do curso de Medicina da 
Unidep estão arrecadando alimentos

Atividades do Remanso da Pedreira foram retomadas em fevereiro

Divulgação/Remanso Da PeDReiRa



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % set out nov dez jan fev ano 12m 

INPC (IBGE) -0,32 0,47 0,38 0,69 0,46 - 0,46 5,71

IPCA (IBGE) -0,29 0,59 0,41 0,62 0,53 - 0,53 5,77

IPCA-15 (IBGE) -0,37 0,15 0,53 0,52 0,55 0,76 1,31 5,63

IPC (FIPE) 0,12 0,45 0,47 0,54 0,63 - 0,63 7,20

IGP-M (FGV) -0,95 -0,97 -0,56 0,45 0,21 -0,06 0,15 1,86

IGP-DI (FGV) -1,22 -0,62 -0,18 0,31 0,06 0,04 0,09 1,53

IPA-DI (FGV) -1,68 -1,04 -0,43 0,32 -0,19 -0,04 -0,23 -0,10

IPC-DI (FGV) 0,02 0,69 0,57 0,35 0,80 0,34 1,14 4,67

INCC-DI (FGV) 0,09 0,12 0,36 0,09 0,46 0,05 0,50 8,63

jan fev mar
TJLP (%) 7,37 7,37 7,37
Sal. mínimo 1.302,00 1.302,00 1.302,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,75%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

1/2 a 1/3 0,5834 0,5834 0,0830
2/2 a 2/3 0,5848 0,5848 0,0844
3/2 a 3/3 0,5832 0,5832 0,0828
4/2 a 4/3 0,5835 0,5835 0,0831
5/2 a 5/3 0,5835 0,5835 0,0831
6/2 a 6/3 0,5835 0,5835 0,0831
7/2 a 7/3 0,5834 0,5834 0,0830
8/2 a 8/3 0,5831 0,5831 0,0827
9/2 a 9/3 0,5828 0,5828 0,0824
10/2 a 10/3 0,5829 0,5829 0,0825
11/2 a 11/3 0,5837 0,5837 0,0833
12/2 a 12/3 0,5837 0,5837 0,0833
13/2 a 13/3 0,5837 0,5837 0,0833
14/2 a 14/3 0,5830 0,5830 0,0826
15/2 a 15/3 0,5823 0,5823 0,0819
16/2 a 16/3 0,5825 0,5825 0,0821
17/2 a 17/3 0,5825 0,5825 0,0821
18/2 a 18/3 0,5825 0,5825 0,0821
19/2 a 19/3 0,5825 0,5825 0,0821
20/2 a 20/3 0,5825 0,5825 0,0821
21/2 a 21/3 0,6099 0,6099 0,1094
22/2 a 22/3 0,6474 0,6474 0,1467
23/2 a 23/3 0,6481 0,6481 0,1474
24/2 a 24/3 0,6477 0,6477 0,1470
25/2 a 25/3 0,6474 0,6474 0,1467
26/2 a 26/3 0,6474 0,6474 0,1467
27/2 a 27/3 0,6474 0,6474 0,1467
28/2 a 28/3 0,6475 0,6475 0,1468
1/3 a 1/4 0,7404 0,7404 0,2392
2/3 a 2/4 0,7129 0,7129 0,2118
3/3 a 3/4 0,6752 0,6752 0,1743

TR MÊS % ano 12 m

Fevereiro/23 0,0830 0,29 1,87
Março/23 0,2392 0,53 2,01

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.221,44 2.223,81 0,11 0,21 10,36
Norte 2.179,35 2.167,12 -0,56 -0,60 7,57
Noroeste 2.225,05 2.227,25 0,10 0,33 10,69
Oeste 2.257,50 2.261,51 0,19 0,30 9,97

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 171,00 -0,6% -2,8%
Ponta Grossa 168,00 0,6% -1,2%
Maringá 164,00 -1,2% -3,5%
Cascavel 165,00 -1,2% -2,9%
Sudoeste 168,00 -0,6% -2,3%
Guarapuava 168,00 -0,6% -2,3%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 90,00 0,0% 0,0%
Sudoeste 84,00 0,0% 0,0%
Cascavel 83,00 0,0% 0,0%
Maringá 83,00 0,0% 0,0%
Ponta Grossa 84,00 0,0% 0,0%
Guarapuava 84,00 0,0% 0,0%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 104,00 0,0% 0,0%
Ponta Grossa 99,00 0,0% 0,0%
Maringá 97,00 0,0% 0,0%
Cascavel 99,00 0,0% 0,0%

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 1.525,25 -15,75 2,3% 0,7%
mai/23 1.515,50 -13,50 2,5% 0,3%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 642,00 -2,50 2,0% -4,7%
mai/23 634,25 -2,75 0,6% -5,8%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

mar/23 501,50 -6,40 2,9% 4,2%
mai/23 487,80 -5,60 4,4% 4,3%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mar/23 684,75 2,25 -1,0% -8,7%
mai/23 698,00 2,75 -1,1% -8,3%

Ações % R$

Petrobras PN -3,31% 25,10 
Vale ON -0,95% 85,33 
ItauUnibanco PN +0,28% 24,83 
Bradesco PN +2,33% 13,60 
Hapvida ON -1,47% 2,68 
Azul PN +20,12% 12,00 
CVC Brasil ON +9,88% 3,67 
Gol PN +5,67% 6,71

INDICE BOVESPA 

Baixa: 0,45% 104.227 pontos

Volume negociado: R$ 21,06 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A oitava cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 30/12, com a incidência de juros Selic
de 7,33%.

MÊS TAXA SELIC
Set/22 1,07%
Out/22 1,02%

MÊS TAXA SELIC
Nov/22 1,02%
*Dez/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 07/03/23

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 07/03/23

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 07/03/23

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JANEIRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jan fev mar
INPC (IBGE) 1,0593 1,0571 -
IPCA (IBGE) 1,0579 1,0577 -
IGP-M (FGV) 1,0545 1,0379 1,0186
IGP-DI (FGV) 1,0503 1,0301 1,0153
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Fevereiro/23 0,5834 1,30 8,15
Março/23 0,7404 2,05 8,30

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Fevereiro/23 0,5834 1,30 8,15
Março/23 0,7404 2,05 8,30

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 157,37 -0,2% -0,7% -1,7% 159,50 159,50 

MILHO saca 60 kg 75,77 0,1% 0,3% 0,0% 78,00 79,00 

TRIGO saca 60 kg 89,75 0,0% -0,1% 0,2% 90,00 90,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 352,64 0,0% -0,1% -3,0% - 350,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 252,45 0,0% 0,1% -6,2% - 260,00 

BOI GORDO arroba, em pé 270,71 0,5% 0,2% 1,4% 270,00 270,00 

SUÍNO kg, vivo 7,17 0,6% 2,1% 11,2% 5,80 6,20 

ERVA MATE arroba 22,35 0,0% -1,5% -2,1% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 07/03/23

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 07/03 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.315,77 -0,97% -4,42%
Boi gordo (2) 266,95 -2,52% -0,37%
Café (3) 1.134,01 0,90% -2,32%
Algodão (4) 501,25 0,12% -3,14%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 07/03/23

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 07/03/23
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 184,55 2,10 -3,1% 4,2%
mai/23 182,55 2,25 -2,0% 2,9%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

104.931 104.384 103.325 103.865 104.700 104.227

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

28/02 01/03 02/03 03/03 06/03 07/03

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - var. dia

07/03 R$ 303,30 /grama -1,94%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 0,46% Var. março: -0,59%

Compra R$ 5,193
Venda R$ 5,194

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,13% Var. março: -0,34%

Compra R$ 5,1895
Venda R$ 5,1901

DÓLAR PARALELO
Alta: 0,55% Var. março: -0,90%

Compra R$ 5,10
Venda R$ 5,51

DÓLAR TURISMO
Alta: 0,55% Var. março: -0,90%

Compra R$ 5,10
Venda R$ 5,49

EURO
Baixa: 1,01% Var. março: -0,54%

Compra R$ 5,4920
Venda R$ 5,4948

EURO TURISMO
Baixa: 0,68% Var. março: -1,19%

Compra R$ 5,27
Venda R$ 5,81  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0379
Libra esterlina R$ 6,16
Peso argentino R$ 0,026

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 136,81
Libra esterlina 0,84
Euro 0,94

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 82,89 -1,97 -1,5% -3,2%
mai/23 82,77 -1,94 -1,5% -4,2%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 32.856,46 -1,72
Londres 7.919,48 -0,13
Frankfurt 15.559,53 -0,60
Tóquio 28.309,16 +0,25

Segurados Especiais
Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas receitas
brutas das produções rurais

Assalariado
Até um salário mínimo (R$ 1.302,00) 7,5%

De R$ 1.302,01 a R$ 2.571,29 9%

De R$ 2.571,30 a R$ 3.856,94 12%

De R$ 3.856,95 a R$ 7.507,49 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor
da taxa para cada intervalo de salário, e depois somar os
va lores obtidos. 

Autônomo e Facultativo 
Valor mínimo R$ 1.302,00 20% R$ 260,40
Valor máximo R$ 7.507,49 20% R$ 1.501,49

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físicas e o
FACULTATIVO podem contribuir com 11% sobre o salário mín-
imo. Donas de casa de baixa renda podem recolher sobre 5%
do salário mínimo. PRAZO DE PAGAMENTO: 15/02/23

Grupo 1 R$ 1.731,02 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.798,60 
Serviços administrati vos,
do  mésticos e ge  rais, ven -
dedores e traba lhadores de
reparação.

Grupo 3 R$ 1.859,19 
Trab. produção de bens e
ser viços industriais
Grupo 4 R$ 1.999,02 
Técnicos nível médio.
* Validade: 01/01/23 a
31/12/23

SAL. MÍNIMO PARANÁ

Empregados Domésticos
Seguem tabela e regras dos Assalariados (ao lado, com o
empregador pagando 20%, mas desconta a contribuição que
seria do empregado, calculada conforme a faixa salarial.

MEI - Microempreendedor Individual 
Valor mínimo R$ 1.302,00 5% R$ 65,10
Valor máximo R$ 7.507,49 20% R$ 1.501,49
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46 - 3220 - 2066

Estado repassa R$ 953 
milhões aos municípios 
em fevereiro
AEN

O Governo do Estado, por meio da Secretaria da Fa-
zenda, repassou aos municípios paranaenses cerca de 
R$ 953,2 milhões no mês de fevereiro. São recursos re-
ferentes à parte da arrecadação de impostos do Paraná, 
cuja transferência é constitucional. Os valores são rever-
tidos mensalmente em serviços públicos prestados à po-
pulação nas áreas da saúde, educação, segurança pública, 
transporte e infraestrutura. 

Do montante, R$ 554,8 milhões são referentes ao Im-
posto Sobre Operações Relativas à Circulação de Mercado-
rias e Serviços de Transporte Interestadual, Intermunicipal 
e de Comunicação (ICMS). O valor depositado aos municí-
pios corresponde a 25% do arrecadado pelo Estado. Desse 
montante, 20% são direcionados ao Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb). 

Do valor restante, R$ 392,6 milhões foram oriundos 
do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA), em razão dos pagamentos da segunda parcela do 
ano de 2023. Também foram destinados recursos do fun-
do de exportação (R$ 5,52 milhões) e royalties do petró-
leo (R$ 204,2 mil) arrecadados pelo Estado. 

As transferências são liberadas de acordo com os res-
pectivos Índices de Participação dos Municípios (IPM), 
conforme determina a Constituição Federal. Eles são apu-
rados anualmente para aplicação no exercício seguinte, 
observando os critérios estabelecidos pelas legislações 
estaduais.

Agência Brasil
Com a possibilidade de 

verificação de valores de 
pessoas falecidas, o Sistema 
de Valores a Receber (SVR) 
reabriu os saques ontem (7) 
após 11 meses fechado. Os 
usuários poderão agendar 
o recebimento dos recur-
sos no site Valores a Rece-
ber, administrado pelo Ban-
co Central (BC).

As consultas foram re-
abertas em 28 de fevereiro. 
Conforme o balanço mais 
recente do BC, até o últi-
mo domingo (5), 19,7 mi-
lhões de consultas haviam 
sido feitas. Desse total, 5,5 
milhões (28%) têm quantias 
a receber e 14,2 milhões 
(72%) não encontraram va-
lores esquecidos.

Segundo o BC, cerca de 
38 milhões de pessoas físi-
cas e 2 milhões de pessoas 

jurídicas têm cerca de R$ 6 
bilhões a receber. Para sa-
car os valores (pessoa físi-
ca) ou de falecidos, o usu-
ário precisa ter conta no 
Portal Gov.br de nível prata 
ou ouro. Para reaver valo-
res de pessoa jurídica, pre-
cisa ter conta no Portal Gov.
br com o Cadastro Nacional 
Pessoa Jurídica vinculado 
(com qualquer tipo de vín-
culo, exceto colaborador).

O sistema tem novi-
dades importantes, como 
impressão de telas e de 
protocolos de solicita-
ção para compartilhamen-
to no Whatsapp e inclusão 
de todos os tipos de valo-
res previstos na norma do 
SVR. Também há uma sala 
de espera virtual, que per-
mite que todos os usuários 
façam a consulta no mes-
mo dia, sem a necessidade 

de cronograma por ano de 
nascimento ou de fundação 
da empresa.

Além dessas melhorias, 
há a possibilidade de con-
sulta a valores de pessoa 
falecida, com acesso para 
herdeiro, testamentário, in-
ventariante ou represen-
tante legal. Assim como nas 
consultas a pessoas vivas, 
o sistema informa a insti-
tuição responsável pelo va-
lor e a faixa de valor. Tam-
bém há mais transparência 
para quem tem conta con-
junta. Se um dos titulares 
pede o resgate de um valor 
esquecido, o outro, ao en-
trar no sistema, consegue 
ver as informações: como 
valor, data e CPF de quem 
fez o pedido.

Golpes
Nesta fase do progra-

ma, o Banco Central acon-
selha o correntista a ter 
cuidado com golpes de es-
telionatários que alegam 
fazer a intermediação para 
supostos resgates de valo-
res esquecidos. O órgão es-
clarece que todos os servi-
ços do Valores a Receber 
são totalmente gratuitos, 
que não envia links nem 
entra em contato para tra-
tar sobre valores a receber 
ou para confirmar dados 
pessoais.

O BC também esclare-
ce que apenas a instituição 
financeira que aparece na 
consulta do Sistema de Va-
lores a Receber pode con-
tactar o cidadão. O órgão 
também pede que nenhum 
cidadão forneça senhas e 
esclarece que ninguém está 
autorizado a fazer esse tipo 
de pedido.

Saque de valores esquecidos 
iniciou nessa terça-feira
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Cinco estudantes de 
Coronel Vivida que pos-
suem deficiência visual re-
ceberam nessa terça-feira 
(7), no Centro Cultural Pro-
fessor Benedito Rakowski, 
da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Des-
porto, óculos tecnológicos, 
para facilitar o aprendizado 
e convívio social.

Os alunos contempla-
dos foram Lorena Ema-
nuelli Monteiro, Kauã Noll 
e Pedro Amador Ferrei-
ra da Escola Municipal Ti-
radentes, além de Samuel 
Henrique Semler dos San-
tos da Apae.

Cada óculos foi adqui-
rido por R$ 17.325,58. O 
dispositivo por voz, pode 
ser adaptado em quais-
quer óculos. Ele pode ler 
instantaneamente um tex-
to de um livro, da tela de 
um smartphone ou de qual-
quer outra superfície, re-
conhecer rostos, ou ajudar 
a pessoa com deficiência 

a fazer compras sozinho, 
trabalhar de maneira mais 
eficiente e viver uma vida 
mais independente.

“Esta nova tecnolo-
gia vai permitir ao aluno 
expandir seus universos. 
Através dos óculos, eles 
conseguirão, não só melhor 
a forma de estudar, mas 
também, de ler textos, iden-
tificar pessoas e objetos, 
explorando um universo, 
até então, desconhecido”, 
disse o prefeito Anderson 

Barreto.
Os equipamentos fo-

ram repassados em for-
ma de comodato para que 
o aluno possa utilizar du-
rante o período que ele es-
tudar em Coronel Vivida. 
Além disso, o equipamento 
estará disponível também 
na Biblioteca Cidadã Luiza 
Pasqualotto, para as pesso-
as conhecerem ou para ser 
utilizado por qualquer cida-
dão que tenha deficiência 
visual e queira ler um livro.

Assessoria
Os primeiros cachos de 

uva do plantio do Progra-
ma Municipal de Fruticul-
tura começaram a aparecer 
em Palmas, e os produtores 
estão animados com a pri-
meira vindima.

O secretário Municipal 
de Agricultura, Luis Eduar-
do de Araújo, explicou que 
o plantio tem pouco tempo 
e que esses cachos são da 
primeira floração da uva, 
que resultou numa safra 
bem pequena, como acon-
tece em todo parreiral, mas 
mostra que o plantio está 
em pleno desenvolvimento.

“Os parreirais estão 
em pleno desenvolvimento 
e a saída dos primeiros ca-
chos mostra que toda a de-
dicação a essa nova cultura 
no município vem gerando 
novas oportunidades para 
os produtores dos assen-
tamentos. Inclusive, é por 
meio desses resultados que 
mais produtores mostram 
o interesse em ingressar 
na cultura. Agora, no meio 
do ano, será feita a poda no 
parreiral para potenciali-
zar a carga da safra previs-
ta para dezembro”, disse o 
secretário.

Jocemir Rizi, um dos 

produtores do assentamen-
to São Lourenço, já está 
pensando até em fazer um 
novo plantio da fruta. “A 
formação da lavoura saiu 
melhor que imaginava e eu 
não tinha experiência algu-
ma com a uva. Fico encan-
tado quando olho para o 
meu parreiral. Eu já tive pe-
quenos parreirais, mas não 
tinha noção de plantio e de 
poda, por exemplo, ago-
ra, com o acompanhamen-
to da prefeitura e de par-
ceiros como o IDR Paraná 
e Sebrae, é outra realidade 
e minha intenção é plantar 
mais”, disse o produtor.

Assessoria
O Conselho Regional de 

Engenharia e Agronomia do 
Paraná (Crea-PR) progra-
mou reuniões de governan-
ça cooperativa para sete das 
oito regionais, em março. O 
cronograma começa na Re-
gional Pato Branco, nesta 
quarta-feira (8), na ExpoFei-
ra Mulher, no Parque de Ex-
posições Jayme Canet Jú-
nior, em Francisco Beltrão. 
Amanhã (9), o encontro 
será em Guarapuava. Na se-
quência, Curitiba (14), Pon-
ta Grossa (15), Londrina 
(27), Apucarana (28) e Ma-
ringá (29). A Regional Cas-
cavel teve a reunião anteci-
pada e realizada durante o 
Show Rural, no  início  de 
fevereiro.

Em Francisco Beltrão, a 
programação terá início às 
18h30, com reuniões pro-
gramadas do Colégio de En-

tidades de Classe Regional 
(CDER), na sede da ACEFB, 
e do Colégio de Inspetores 
(CDIN), no auditório da Ex-
pofeira Mulher 2023. Nas 
duas, haverá eleição dos no-
vos coordenadores.

A Plenária dos Colegia-
dos Regionais está marca-
da para as 19h30, no audi-
tório da Expofeira Mulher 
2023, com a participa-
ção do presidente do Crea-
-PR, engenheiro civil Ricar-
do Rocha. Entre as pautas, 
destaque para o planeja-
mento estratégico do Con-
selho para 2023. Ao final da 
plenária, às 20h30, os parti-
cipantes visitarão o estande 
conjunto da Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos do 
Sudoeste do Paraná (Sugen-
ge), da Associação dos En-
genheiros Agrônomos de 
Francisco Beltrão (AEA-FB) 
e do Sistema Confea/Crea/

Mútua na Expofeira Mu-
lher 2023.

Segundo o gerente da 
Regional Pato Branco do 
Crea-PR, engenheiro civil 
Diogo Colella, a Governança 
Cooperativa é um ambien-
te que propicia o debate de 
ideias, apresentação de re-
sultados e é mais um canal 
de diálogo entre o Conselho 
e os representantes das En-
genharias, Agronomia e Ge-
ociências nos municípios. 

“As reuniões de Gover-
nança Cooperativa ocor-
rem no começo e no final de 
cada ano. No dia 8, em Fran-
cisco Beltrão, estarão reu-
nidos os representantes de 
câmaras especializadas, de 
inspetorias, de entidades de 
classe e de cursos de gradu-
ação para tratar de temas 
importantes para as profis-
sões e projetar as ações de 
2023”, detalha Colella.

Primeira colheita de uva é 
realizada em Palmas

Área de parreiral ainda é pequena no município, porém, produtores 
estão animados com a viticultura 

Divulgação 

Cinco estudantes de Coronel Vivida 
recebem óculos tecnológicos

Os equipamentos foram repassados em forma de comodato

 Divulgação

Crea-PR promove 
encontro de governança 
cooperativa na 
Expofeira Mulher

A reunião anterior, no final de 2022, aconteceu em Pato Branco 

arquivo Crea-Pr
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AEN
O secretário de Estado 

da Saúde, César Neves, par-
ticipou, na manhã desta ter-
ça-feira (7) da audiência pú-
blica da Comissão de Saúde 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) para apre-
sentar a prestação de contas 
da gestão referente ao últi-
mo quadrimestre de 2022. 
Com um investimento total 
de R$ 5.476.084.835, o Go-
verno do Estado destinou à 
área o equivalente a 12,40% 
do orçamento, superando 
assim a previsão mínima 
exigida por lei.

Os recursos investidos 
para a realização de proce-
dimentos hospitalares, as ci-
rurgias eletivas, a estratégia 
de regionalização dos servi-
ços de saúde, o cumprimen-
to da meta fiscal exigida por 
lei, além da vacinação e do 
fortalecimento da Atenção 
Primária em Saúde, foram 
alguns dos principais temas 
durante a reunião.

“Abordamos diversos 

assuntos, priorizando pon-
tos relevantes para a saú-
de pública. Ouvimos as su-
gestões dos deputados com 
atenção e respondemos aos 
questionamentos de manei-
ra transparente e democrá-
tica. Acredito que o Paraná, 
e principalmente a saúde, 
saia fortalecido desta audi-
ência”, disse o secretário.

Entre as prioridades 
da audiência, um dos des-
taques foi a avaliação dos 
procedimentos referentes à 
produção hospitalar e am-
bulatorial, que vão desde ci-
rurgias até recursos de ca-
ráter farmacológico. Dentro 
desta especificidade, o Go-
verno do Estado destinou, 
entre setembro e dezembro 
de 2022, quase R$ 900 mi-
lhões em recursos.

“Estes são números que 
evidenciam os maciços in-
vestimentos por parte da 
Sesa para o fortalecimento 
da rede hospitalar de todo 
o Paraná. São valores para 
uma ampla gama de finali-

dades e que são necessários 
para garantir um atendi-
mento eficiente e regionali-
zado”, destacou o diretor-ge-
ral da Sesa, Nestor Werner 
Junior.

Atenção primária e 
regionalização

Uma das principais 
metas cumpridas pelo Es-
tado refere-se à ampliação 
da cobertura populacional 
pela Rede de Atenção Pri-
mária. Com um objetivo 
inicial de 76,50% de co-
bertura, a Sesa encerrou 
o último ano com 87,58% 
de público assegurado.

“A Atenção Primária 
é um dos pilares da saú-
de pública e tem recebido 
um destaque especial du-
rante o governo Ratinho 
Junior. Esta ampliação na 
cobertura garante mais 
capacidade e, sobretudo, 
assegura que mais para-
naenses recebam atendi-
mento”, ressaltou Neves.

Estado investe mais do que o mínimo 
constitucional em saúde

AEN
Com uma oscilação 

que vai de 0,01% em Foz 
do Iguaçu a 1,14% em Pon-
ta Grossa, todos os seis mu-
nicípios que compõem o Ín-
dice de Preços Regional do 
Paraná - Alimentos e Bebi-
das tiveram aumento nos 
preços em fevereiro, rever-
tendo o resultado do último 
período, de leve queda.

O índice, calculado 
mensalmente pelo Institu-
to Paranaense de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(Ipardes), avançou 0,63% no 
mês passado, frente à que-
da de 0,18% em janeiro. O 
cálculo, divulgado nesta ter-
ça-feira (7), mostra ainda 
aumentos dos preços na or-
dem de 0,95% em Maringá; 
0,78% em Curitiba; 0,55% 
em Cascavel e 0,34% em 
Londrina.

No mês de feverei-
ro, o produto de maior 
alta no Paraná foi a laran-
ja pêra, 9,65% – com rea-
juste de 15,29% em Curitiba 
–, seguida dos ovos de gali-
nha, 8,99% e leite integral, 
8,26%. O sociólogo Marce-
lo Antonio, coordenador de 

pesquisas periódicas e edi-
toração do Ipardes, explicou 
que a elevação dos preços, 
no caso da laranja pera, está 
atrelada à baixa oferta da 
fruta no mercado interno, 
fato intimamente relaciona-
do ao atraso na colheita.

“Já os aumentos nos 
preços dos ovos de galinha 
estão relacionados aos altos 
custos de produção, que le-
vou os produtores a descar-
tarem as aves poedeiras, re-
sultando em menor oferta 
do produto, mesmo em um 
período de elevado consu-
mo”, informou.

Em movimento atípi-
co para o mês de fevereiro, 
a alta de leite e seus deriva-
dos, segundo o Ipardes, tem 
como principal causa a limi-
tação na produção, por mo-
tivos climáticos, pela seve-
ra estiagem no extremo Sul 
do Estado e o excesso de 
chuvas no Sudeste e Cen-
tro-Oeste. “Acrescente-se a 
isso o alto custo da ração, 
que impactou fortemente a 
cadeia produtiva dos laticí-
nios”, disse.

Em contrapartida, a ba-
tata-inglesa teve preços me-

nores observados em todas 
as localidades da pesquisa, 
com redução de 21,20% no 
consolidado do Paraná. O 
município com maior que-
da de preços neste produ-
to foi Maringá (-26,72%), 
acompanhado por Curitiba, 
(-26,52%).

Segundo Marcelo Anto-
nio, o alívio no bolso do con-

sumidor em relação à bata-
ta-inglesa, e também cebola 
e tomate, se deve a safras 
que estão em andamento 
ou concluídas. “Isso amplia 
a oferta desses produtos, fa-
vorecendo preços menores”, 
explicou.

Doze meses
Nos últimos 12 meses 

o IPR – Alimentos e Bebidas 
para o Estado acumulou va-
riação de 13,01% ante o re-
sultado de 13,95% do perí-
odo anterior. Entre os seis 
municípios que compõem 

o índice, a maior variação 
vista entre março de 2022 
a fevereiro de 2023 acon-
teceu em Curitiba, 13,89%, 
e a menor em Londrina, 
12,46%. Entre os produ-
tos com maiores altas nos 
últimos 12 meses lidera a 
maçã, 72,91%, seguida do 
biscoito, 40,06%.

“Essa variação acumu-
lada em 12 meses reflete as 
interferências climáticas no 
ano passado, que prejudica-
ram a produção de maçã e 
de leite, e também a alta do 
trigo no mercado mundial, 

o que impactou o mercado 
dos biscoitos”, explicou An-
tonio, que atribui esse qua-
dro, ainda, ao aumento nos 
custos de exportação, em 
período de real desvaloriza-
do frente ao dólar.

Entre as principais que-
das de preços no territó-
rio paranaense nesse perío-
do estão os do óleo de soja 
(-7,17%) – de até 10,61% em 
Londrina; e peito de frango 
(-4,93%), com constantes va-
riações menores, que resul-
taram até mesmo em devo-
luções de altas observadas.

Ipardes divulga comportamento da inflação 
no Paraná em fevereiro

O Ipardes faz uma 
média de 382 mil 
registros de notas 
fiscais eletrônicas 
ao mês emitidas 
em 366 
estabelecimentos  

Geraldo BuBniak/aen
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A Samaritana  
(Jo 4,1-30)

Pe. Lino Baggio

Gosto muito desta passagem bíblica que 
narra a passagem em que Jesus vai da Judeia 
para a Galileia: sai do centro e vai para a pe-
riferia. Precisa atravessar a Samaria, que é 
uma região de marginalizados. Ele está can-
sado e sedento. Senta-se junto ao poço, o úni-
co existente na região. Esse poço tem função 
indispensável para a sobrevivência. A tradi-
ção judaica valoriza o sentido dos poços dos 
Patriarcas(Gn 26,15-33) e do manancial que 
Moisés abriu na rocha do deserto.

Para o povo da Bíblia, o poço era o lo-
cal de encontros, que marcaram para sempre 
a vida das pessoas. Foi junto a um poço que 
Isaac se apaixonou por Rebeca. Neste poço 
da história bíblica, Jacó encontrou Raquel, 
que pastoreava o rebanho de seu pai Labão. 
Ele se prontificou a dar de beber ao rebanho 
e por ela se apaixonou. Moisés se encontrou 
com Séfora, sua futura esposa, também jun-
to a um poço.

E Jesus sentou-se junto a um poço. A Sa-
maritana, portanto, é a “esposa” que Jesus 
procura. É no meio dos marginalizados da Sa-
maria que Jesus encontra sua “esposa” e esta 
encontra o sentido da sua vida. A Samaritana 
não tem nome próprio no texto bíblico, é ape-
nas uma mulher. É figura da humanidade se-
denta. Ela vem buscar água numa hora impró-
pria (meio-dia), vem sozinha e sua sede não 
pode esperar.

Jesus lhe pede: “Dá-me de beber”. Ele pro-
voca uma demonstração de solidariedade que 
levasse a mulher a despertar de sua condição 
de inferioridade. Ao pedir água, Jesus come-
ça a quebrar os preconceitos e as discrimina-
ções. Ela se sente em condições de igualdade. 
Dar água é, na cultura judaica, sinal de aco-
lhida, solidariedade e hospitalidade. O primei-
ro gesto, ao receber uma pessoa, consistia em 
oferecer água para beber e lavar os pés empo-
eirados no caminho.

A água constitui-se em mediação do di-
álogo. O ter sede, o pedir água, faz com que 
a mulher aceite conversar. Quebrada a discri-
minação, Jesus provoca a “sede” da mulher: 
“Se você conhecesse o Dom de Deus e quem 
está pedindo de beber, você é que lhe pedi-
ria.” Jesus usa a palavra água nos dois senti-
dos: normal: água que sacia a sede; simbólico: 
água como fonte de vida e como Dom do Es-
pírito Santo. 

O resultado, junto ao poço, foi a transfor-
mação da mulher, pois a misericórdia demons-
trada por Jesus foi maior do que os precon-
ceitos instalados no meio do povo. Ela deixou 
o seu jarro, com o qual ia levar a água e cor-
reu à cidade para contar a sua experiência ex-
traordinária. “Encontrei um homem que me 
disse todas as coisas que eu fiz”. Estava mui-
to entusiasmada. Foi buscar água no poço e 
encontrou uma outra água, a água viva da mi-
sericórdia que jorra da e para a vida eterna. 
Encontrou a água que sempre tinha procura-
do. Correu ao vilarejo, aquela vila que a julga-
va, a condenava e a rejeitava, e anunciou que 
havia encontrado o Messias: alguém que mu-
dou a sua vida. 

Neste momento, cabe-nos responder a 
duas perguntas: qual é a sede que sentimos 
dentro de nós? Em que poço buscamos a água 
para nos saciar? 

Todos nós somos chamados a sentir a 
alegria do encontro com Jesus e as maravilhas 
que o seu amor realiza em nós.

                          
SAC - Vigário Paroquial na Paróquia São 
Roque – Coronel Vivida

A participação das mulheres dentro e fora da 
porteira tem ganhado força nos últimos anos. É 
incontestável que elas vêm conquistando espaços 
e demonstrando competência para atuar em di-
versos segmentos do setor agropecuário. Alguns 
números corroboram. São quase 1 milhão de mu-
lheres comandando propriedades rurais no Bra-
sil, sendo 104 mil na região Sul, conforme dados 
do Censo Agropecuário 2017 (último realizado). 
Essa mesma pesquisa mostra que, a cada dez li-
deranças no campo pelo menos duas são mulhe-
res. Como se refere a uma realidade de seis anos 
atrás, podemos apostar que esses números cres-
ceram ainda mais.

No Paraná, esse movimento ganhou ainda 
mais força quando, em 2021, a Faep identificou 
a necessidade de promover um espaço específico 
para impulsionar a presença das mulheres no se-
tor agropecuário, criando a Comissão Estadual de 
Mulheres da Faep (CEMF). Desde então, podemos 
constatar que o espírito de liderança entre as mu-
lheres está avançando a passos largos no meio ru-
ral paranaense.

Nos eventos promovidos pela Faep, esse ce-
nário feminino já é uma realidade irrefutável. Na 
série de encontros “Liderança Rural – Cultivan-
do Conexões”, que reuniu mais de 2,5 mil parti-

cipantes em dez municípios do Paraná, em junho 
de 2022, 46% do público eram formados por mu-
lheres. No Encontro Estadual de Líderes Rurais, 
em dezembro do ano passado, mais de 70% eram 
mulheres, entre os 4 mil participantes que vieram 
a Curitiba.

A Comissão Estadual de Mulheres da Faep 
também tem objetivos locais, como a criação de 
grupos femininos nos sindicatos rurais do Para-
ná. Desde a criação, foram formadas 50 comis-
sões locais, que já somam mais de 1,7 mil mu-
lheres engajadas no sistema sindical. Com essa 
estratégia, elas estão mais organizadas e deter-
minadas a assumirem papéis importantes na to-
mada de decisões.

Mas o trabalho não para, já que essas mulhe-
res têm sede de desenvolvimento e conquista. Em 
2023, as nossas coordenadoras da Comissão Es-
tadual vão acompanhar de perto as comissões lo-
cais já consolidadas, além de incentivar a criação 
de novos grupos. Participação em eventos técni-
cos e feiras também estão na lista de ações. E, 
como sabemos que conhecimento é fundamental 
para o crescimento, capacitações técnicas tam-
bém estão no radar das nossas mulheres do agro.

Todo esse trabalho tem resultado em reco-
nhecimento além dos limites do Paraná. A Comis-

são Estadual de Mulheres da Faep foi citada pela 
revista Forbes na lista “50 Grupos de Mulheres 
do Agro do Brasil”. Ao longo de 2023, diversas 
federações estiveram na nossa sede para conhe-
cer o nosso trabalho, com a intenção de formar a 
sua comissão de mulheres. Recentemente, a pró-
pria Confederação da Agricultura e Pecuária do 
Brasil (CNA) decidiu criar uma comissão nacional 
de mulheres inspirada no trabalho que temos re-
alizado aqui. Resumindo, essa é mais uma mar-
ca que o Paraná está deixando na agropecuária 
brasileira.

Esses reconhecimentos nos enchem de orgu-
lho e, sem dúvida, motivam ainda mais a mobili-
zação feminina no Paraná. Sabemos que ainda há 
um longo caminho a ser percorrido, com desafios 
e obstáculos. Mas, diante do que vimos até agora, 
podemos esperar muitas conquistas e iniciativas 
inspiradoras por parte destas mulheres do cam-
po. Essa é a virada de chave que a agropecuária 
precisa para se tornar ainda mais competitiva e 
robusta. Pois, como as nossas mulheres reverbe-
ram com seu grito de guerra a cada encontro: “O 
Paraná precisa de nós!”

Presidente do Sistema FAEP/SENAR-PR

Um dos ícones de Pato Branco, e árvore símbolo do Paraná a araucária da rua Tocantins é motivo de preocupação 
dos moradores do bairro São Francisco. Há alguns dias eles buscaram a reportagem do Diário do Sudoeste relatando 
mudanças no aspecto da árvore. O secretário de Meio Ambiente, Matheus Nichetti, que é Engenheiro Ambiental, ao 

ser procurado pela reportagem, afirmou que averiguaria a situação

Rodinei dos santos/assessoRia
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Perfis podem esconder 
tendências para o quiet 
quitting: seleção bem 

feita pode resolver 
problema nas empresas

Márcio Monson

É um fenômeno mundial, uma espécie 
de “manifesto silencioso de insatisfação do 
colaborador com seu trabalho”, ou, um “de-
sengajamento” do colaborador com o traba-
lho. O quiet quitting, que na prática é um 
pedido de demissão só que sem a verbaliza-
ção da intenção, mas sim por meio do pou-
co engajamento com a empresa, não raro 
pode ser associado a uma “sequela” da Sín-
drome de Burnout, causado pelo excesso de 
atribuições.

Agir assim na empresa varia de pessoa 
para pessoa e isso tem a ver com o perfil 
de cada colaborador. O uso da abordagem 
DISC, acrônimo para os perfis comporta-
mentais dominância, influência, estabilida-
de e conformidade, se torna, portanto, vá-
lida nesse sentido. Cada um desses perfis 
será afetado, com maiores ou menores ris-
cos de manifestar o fenômeno, se as carac-
terísticas do ambiente de trabalho forem ex-
cessivamente antagônicas às suas. 

Sobre os perfis, me atento inicialmente 
para o Dominância, representado pela letra 
D nas técnicas de seleção. Neste caso, o co-
laborador tem como fator motivador a bus-
ca por metas, desafios. É aquele que não 
gosta muito de minúcias, de procedimen-
tos formais. Esse perfil gosta de ir à ação, 
para fazer com que as metas e objetivos se-
jam atingidos. Então, se o ambiente de tra-
balho é muito estático, gera uma desmoti-
vação muito grande, fazendo com o que o 
colaborador passe a fazer só o básico.

Já o Influência, a letra I do DISC, é ideal 
para colaboradores que gostam de estar em 
equipes – o isolamento para ele é péssimo! – 
com conexões e relações pessoais.

Colaboradores que apreciam ambientes 
harmônicos, de escuta ativa, empatia, em 
que as relações interpessoais são favoreci-
das, são reunidos no perfil Estabilidade, a le-
tra E da sigla. Mas, se é um lugar que muda 
toda hora, há muitos atritos, muita indispo-
sição; se o colaborador não se sente ouvido, 
reconhecido, não tem escuta, ele se fecha.

Se a empresa não é organizada e nem 
tem processos definidos, definitivamente 
não é o melhor local para quem se encaixa 
no perfil Conformidade, a última letra que 
batiza a abordagem. O padrão é para quem 
sente essa necessidade de segurança, para 
colaborares mais introspectivos.

Embora o quiet quiting seja amplo e 
complexo, é importante levar em conta os 
fatores comportamentais e emocionais mais 
determinantes. Um processo de seleção ro-
busta e que conte com o suporte da tecnolo-
gia, pode ser decisivo para que nas contra-
tações, as empresas realmente acertem na 
escolha dos candidatos. O ideal é que além 
da competência profissional, eles apresen-
tem também um perfil em convergência 
com as características culturais da organi-
zação e do time que irá trabalhar.

Neste sentido, softwares de ATS (Ap-
plication Tracking System, um sistema de 
rastreamento de candidatos) fornecem ele-
mentos que cruzam dados profissionais e 
comportamentais do candidato com as in-
formações da vaga, promovendo processos 
seletivos estruturados, assertivos e ágeis.

Encontrar bons trabalhadores nem sem-
pre é fácil, mas nem de longe é impossível.

CEO da Selecty

O carnaval passou, mas a sema-
na em que o ano realmente começou 
foi digna dos sambas-enredos mais 
absurdos. Primeiramente, dentro de 
um ônibus de Campo Grande, Mato 
Grosso do Sul, houve um acidente en-
volvendo... duas cadeiras de rodas. Ir-
ritados, os cadeirantes entraram “em 
vias de fato”. A coisa mal caiu na in-
ternet e já apareceu abusado levan-
tando a dúvida: “para resolver essa 
briga tem que chamar a polícia ou o 
Departamento Estadual de Trânsito 
(Detran)?” Um caso parecido foi re-
gistrado em vídeo, no qual um vende-
dor ambulante, que tem apenas uma 
perna, persegue um homem pelas 
ruas de Belém, Pará, enquanto usava 
a própria muleta para tentar agredi-
-lo! Para quem duvida, a notícia está 
no portal Roma News, provando que 
não é só mulher que faz várias coisas 
ao mesmo tempo.  

Como os políticos são simples-
mente “o povo usando terno e gra-
vata”, por motivo semelhante, Simão 
Peixoto (Progressistas), ex-prefeito 
de Borba, no Amazonas, que já pro-
tagonizou uma luta de MMA contra 
outro político local, foi preso após 
ameaçar uma vereadora do municí-
pio. Entretanto, nem toda confusão 
acaba virando causo: em Rio Bran-
co, Mato Grosso, o presidente da câ-
mara de vereadores, Jeosafá Moraes 
de Castro (PSDB), recebeu à bala po-
liciais que cumpriam mandado judi-
cial contra ele e acabou morto. Clima 
muito pesado também em Juazeiro 
do Norte, Ceará, onde a presidente da 
câmara, vereadora Yanny Brena (PL), 
foi encontrada sem vida, junto ao cor-
po de seu namorado. 

Mas enquanto o povo faz a polí-
cia suar a farda pelo país, em Brasília, 

o Senado voltou do recesso de carna-
val provando que “já está em 2050”: 
no debate sobre empresas optarem 
pela semana útil de quatro dias, os 
senadores aprovaram a semana útil 
de... 3 dias! Além disso, foi instituído 
que na última semana do mês os no-
bres parlamentares estarão de “ho-
me-office”. A justificativa é que parte 
do trabalho pode ser feito à distância, 
mas mesmo em tempos de redes so-
ciais, onde até transações bancárias 
são feitas de forma digital, afirmam 
que o contato com os eleitores e cor-
religionários precisa ser presencial. 

Analisando com boa vontade, 
tem lá o seu sentido: em um país 
onde há trabalho análogo à escravi-
dão, como o caso do Rio Grande do 
Sul, por que os senadores não podem 
ser analógicos? 

Partido realista?
Na pré-Libertadores da América, 

enquanto o Atlético Mineiro ganhou 
fácil do Carabobo, time da Venezue-
la, quem fez “papel de bobo” foram 
os bombeiros do Rio de Janeiro, que 
se confundiram e soltaram na flores-
ta da Tijuca uma cobra da espécie 
Phyton Ball, nativa da África e Ásia. 
Acharam que era uma jiboia e ago-
ra estão atrás da cobra, que não tem 
predadores no Brasil e não poderia 
ser solta na mata. Enfim, idas e vin-
das que também se verificam na po-
lítica deste país calorento e colorido. 

O NOVO, por exemplo, surgiu em 
2011 com a proposta de não usar di-
nheiro público. Surfando a onda do 
ódio à “velha política”, João Amoedo 
conseguiu 2,5% dos votos para presi-
dente em 2018, sendo que o partido 
elegeu um governador, oito deputa-
dos e conquistou a simpatia de mui-

ta gente. Porém, tudo o que é mui-
to rígido também limita, como ficou 
comprovado em 2022: Amoedo aca-
bou expulso da sigla, que reelegeu 
Romeu Zema para o governo de Mi-
nas Gerais, mas ficou só com três de-
putados na Câmara Federal. Lutan-
do pela sobrevivência, agora o NOVO 
mudou seu estatuto para poder usar 
o Fundo Eleitoral. Há quem brinque 
e diga que o próximo passo é mudar 
o nome para VELHO, porém é a re-
alidade que sempre se impõe: antes 
VELHO ou COMUM do que EXTIN-
TO, não é? Finalmente “caiu a ficha” 
de que o Brasil é grande demais para 
fazer campanhas apenas com dinhei-
ro privado e que, rejeitando o Fun-
do Partidário, o partido se prejudica 
duas vezes: primeiro, por não usar, e 
depois, por ficar em desvantagem em 
relação a todos os demais que usam. 

É que nem o caso da dona de lan-
chonete de esfirras, de Ceará-Mirim, 
Rio Grande do Norte, que viralizou ao 
postar vídeo dizendo que não gosta 
de pobre. Pois é, então ela só vende 
salgado para rico? Pode até demorar, 
mas para todo mundo, uma hora “a 
ficha cai”.

Professor e comunicador 



Todos os assuntos importantes, par-
ticularmente os de ordem fi nancei-
ra, se tratados com interesse e inte-
ligência, obterão os mais excelentes 
resultados. Tendências a aventuras o 
esperam. Deve evitar se sobrecarre-
gar nos afazeres, buscando refugio 
no ambiente domestico e familiar.

Excelente para progredir material-
mente. Procure condições de me-
lhorar sua situação econômica. Os 
aspectos planetários deixam você 
com maiores possibilidades de rea-
lizar com melhor êxito, os seus em-
preendimentos pessoais.

Um novo estímulo e visão poderão 
alterar o roteiro dos acontecimentos 
no dia de hoje, passando a lhe pro-
porcionar mais amplas possibilida-
des de êxito. Você está vivendo um 
ótimo dia. Deixe que seu entusiasmo 
se fortaleça cada vez mais.

Este é o dia realmente ideal para 
você. Vai progredir no campo 
profissional e financeiro. O amor 
também está em excelente as-
pecto astral. Toda e qualquer 
chance de melhorar em sua car-
reira, seja artística, pública, admi-
nistrativa, cultural ou técnica deve-
rá ser aproveitada.

Notícias e novidades com maior in-
teresse podem surgir no fi nal deste 
dia. Ao tratar de negócios com ou-
tras pessoas, saiba avaliar suas possi-
bilidades e as dos outros. Até depois 
de amanhã, algo poderá dar muito 
lucro. Quanto ao amor, excelente.

Ótima infl uência astral, até o pró-
ximo dia onze, ao casamento ou 
união, ao noivado, namoro, as no-
vas associações e para lucrar em 
negócios junto ao sexo oposto. To-
davia, tome cuidado com rivalida-
des e inimigos declarados. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Tudo indica que você alcançará su-
cesso em tudo que empreender ou 
imaginar. Dê continuidade ao que 
tem que fazer. Deixe de lado a me-
lancolia e o pessimismo. Cuide de 
sua aparência, não esquecendo que 
a presença é como um cartão de vi-
sita. Sexualidade estimulada.

Dia dos mais propícios às relações 
sociais e pessoais. Os assuntos fi nan-
ceiros, porém, deverão ser tratados 
amanhã, quando suas possibilida-
des de sucesso serão maiores. O seu 
magnetismo pessoal do período, vai 
atrair pessoas do sexo oposto.

Mantenha-se calmo e tranquilo ao 
invés de fi car nervoso e inquieto por 
qualquer coisa que possa não lhe 
agradar. Saiba, pois, que está viven-
do uma fase bastante positiva. Você 
estará muito crítico nos seus relacio-
namentos pessoais.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Demonstre fi rmeza, convicção e 
mais confi ança em si, que conse-
guirá, neste dia, infl uenciar pesso-
as importantes ao seu progresso e 
prosperidade profi ssional e mate-
rial. Contudo, evite precipitações. 
Faça prevalecer seu otimismo.

Grandes chances de ascensão e 
brilho artístico, oratório e mesmo 
jurídico. Fluxo benéfi co. Aproveite 
as próximas horas para manifestar 
seus pensamentos relacionados 
com as pessoas que lhe querem 
bem e tratar de assuntos relacio-
nados a noivado e casamento.

Hoje, você poderá ter uma ideia 
brilhante e promissora de sucesso. 
Mas, somente a coloque em prá-
tica quando tiver certeza de uma 
boa chance. Continue cauteloso 
com seu dinheiro, seu trabalho e 
com sua saúde.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO
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PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

29°/18°

27°/17°

29°/20°

29°/19°

28°

18°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CHEIA

PROBABILIDADE DE CHUVA 60% | 10mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Mar do Sertão
Tertulinho sofre com a partida 

de Xaviera. Padre Zezo consola Xa-
viera. Vespertino expulsa Deodo-
ra de sua casa. Maruan se preocu-
pa com a presença de Fubá Mimoso 
no Catende e comenta com José. A 
pastora Dagmar conversa com o Co-
ronel, que insiste em não contar a 
verdade para ela. Tertulinho pede 
conforto a Deodora. Xaviera não 
consegue denunciar Tertulinho. Fir-
mino pede Lorena em casamento. 
Deodora dopa Tertulinho. Xaviera 
avisa à pastora Dagmar que o Coro-
nel pode ter assumido a culpa pela 
morte de Noé no lugar do filho. De-
odora se encontra com Márcio Cas-
tro na fazenda e o beija.

Travessia
Ari mente para Dante, dizen-

do que convenceu Guerra de de-
sistir da licitação. Cidália revela a 
Guerra que Ari roubou as ações da 
empresa, se tornando um dos só-
cios da construtora. Dante pede 
que Ari deixe sua casa. Moretti diz 
a Stenio que não conhece Ari. Nú-
bia fica atordoada ao saber por 
Dina que Ari roubou Guerra. Oto 
liga para Brisa para oferecer ajuda. 
Ari mente para Núbia e diz que foi 
Guerra quem pediu para ele pegar 
as ações quando estava hospitali-
zado. Caíque e Moretti brigam. Ci-
dália avisa a Guerra que não houve 
falsificação de sua assinatura.

Vai na Fé
Vitinho avisa a Fábio que Lui está 

incomodado com sua presença. Sol 
avisa à família que fará o teste para ba-
cking vocal de Lui. Marlene decide ir 
com Bruna vender as quentinhas. Lu-
miar descobre que Jenifer foi se en-
contrar com Ben e avisa a Sol. O De-
sembargador responsável pelo caso de 
Yuri pergunta a Ben se Jenifer é sua fi-
lha e ele fica orgulhoso. Kate discute 
com Wilma por causa de Sol. Ben e Je-
nifer conseguem o habeas corpus para 
Yuri e comemoram. Todos os jurados 
escolhem Sol para nova backing vocal, 
e Wilma fica furiosa. Jenifer sai com Ben 
e Lumiar para almoçar e, ao ver Marle-
ne vendendo quentinhas, vai ao en-
contro da avó.

VERÃO
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MCOZ
QUADRIENIO

CUSPIDAIAN
EISERESTA

ESCOCIASECO

TAPIRLESS
ÃIPONEIT

POSTALUNREI

ILIXADEIRA

NSNNEOB
DESCASCARR

VILAAEACA
GERALUTEIS

ETTABURL
NOVOOCARIE

CARTADATERRA

Sereia
de rios 
e lagos
(Folc.)

O filho 
americano

de pais
japoneses

Intervalo
de tempo

entre duas 
Olimpíadas

(?) Thorpe,
nadador 

australiano

Ato para
retirar o 

enxaguan-
te bucal

A Capital
da (?):

Conserva-
tória (RJ)

Hábitat de
peixes
como o
pirarucu

Vítima 
do xeque-
mate, no
xadrez

Chapéu (?),
objeto de
Hogwarts

(Lit.)
Recinto
alugado 

em prédios
comerciais

Olga
Benário,
militante

alemã

Sem ter o
que fazer

Assunto
proibido
em uma

sociedade

Forma
reduzida
de "você"

Declaração
ecológica
divulgada
em 2000

500, em 
algarismos 
romanos

Afecção
dentária

de origem 
bacteriana

Conjunto
de casas

Universal;
genérico
Partido
político 
de João
Amoêdo

Anta

País que
recusou

separação
do Reino
Unido em
referendo

(2014)

Rato, em
inglês
Fechar

(os olhos)

Cavalo
pequeno

muito ágil
Análogo

Menos, 
em inglês
Gradação

de cor

O clima de
desertos
Ovo de
piolho

Barcos luxuosos

Região litorânea que
abrange 17 estados e
mais de 400 cidades

Atrações da
Broadway

Tema relacionado à
demarcação e à de-
fesa das terras dos

povos nativos do Brasil

Banco (?), 
serviço dos
Correios

Tirar a
"pele" do
tomate

Nivea
Stelmann,

atriz de
"A Terra 

Prometida"
(TV)

Máquina
para polir
Cicatriz,

em inglês

Mau cheiro
(bras.)

Vantajosos

Em (?)
hora:

oportu-
namente

Um, em
espanhol
Incógnita 

matemática

Exigência
na postura do militar

(?) de
Deus: Je-
sus (Rel.)

2/un. 3/ian — rat. 4/less — scar — tabu. 5/tapir. 6/nissei — postal. 12/carta da terra.
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Preso acusado 
de tentativa de 
homicídio

As Polícias Civil e Mi-
litar cumpriram na manhã 
de terça-feira, dois manda-
dos de busca e apreensão e 
um mandado de prisão pre-
ventiva, expedidos pela Vara 
Criminal da Comarca de Pal-
mas. A delegada Alini Sima-
don divulgou uma nota in-
formando que os mandados 
fazem parte de uma investi-
gação por tentativa de ho-
micídio ocorrida no dia 15 
de fevereiro deste ano, em 
Palmas. Durante as buscas, 
foram apreendidos um re-
vólver calibre 38, uma espin-
garda calibre 36 e mais de 20 
munições de vários calibres, 
além de armas brancas, com 
a prisão do investigado por 
tentativa de homicídio. Ele 
foi encaminhado à Delegacia 
da Polícia Civil para as devi-
das providências.

Homem é preso 
em Mangueirinha

Policiais civis da Dele-
gacia de Mangueirinha cum-
priram terça-feira (7), por 
volta das 11h50, um manda-
do de prisão preventiva em 
desfavor de um homem, de 
51 anos, e outro de busca e 
apreensão domiciliar na re-
sidência do detido. As medi-
das cautelares decorrem do 
descumprimento de medida 
protetiva de urgência sendo 
que o detido não respeitou a 
distância mínima da ex-com-
panheira e ainda ameaçou 
de morte a vítima em sua 
própria residência, fato ocor-
rido no dia 27 de feverei-
ro deste ano. Além do crime 
de descumprimento, o deti-
do foi denunciado por ten-
tativa de feminicídio contra a 
ex-companheira ocorrida em 
11 de outubro de 2022, sen-
do que na ocasião dos fatos, 
a Polícia Civil representou e 
cumpriu a prisão preventiva 
em seu desfavor. O acusado 
foi encaminhado à cadeia pú-
blica de Pato Branco, estando 
à disposição da Justiça.

Apreensão de 
agrotóxicos

Em ação da Operação 
Hórus realizada terça-feira, 
em Ampére, policiais do Ba-
talhão de Polícia de Fronteira 
(BPFron) tentaram abordar 
um veículo ocupado por dois 
homens, mas o condutor não 
obedeceu a ordem de pa-
rada. Durante a fuga, o car-
ro foi abandonado e os dois 
ocupantes fugiram por uma 
região de mata e não foram 
localizados. O automóvel es-
tava carregado com 20 ga-
lões de agrotóxicos contra-
bandeados, totalizando 400 
litros. O produto e o veícu-
lo foram entregues na Dele-
gacia da Receita Federal em 
Santo Antônio do Sudoeste. 

rocam flagra rapaz com 
drogas em Pato Branco

A equipe da Rocam prendeu segunda-feira na rua Tapa-
jós, em Pato Branco, um rapaz, de 23 anos, que estava com 
uma porção de cocaína e uma bucha de maconha. Havia de-
núncias pelo telefone 181 de que na residência do jovem 
eram comercializadas drogas.

De acordo com a Polícia Militar, o rapaz foi abordado 
quando transitava com a sua motocicleta pelo centro da ci-
dade. Ele foi revistado e estava com uma porção de cocaína 
e uma bucha de maconha. 

Os policiais da Rocam também realizaram buscas na re-
sidência do jovem e encontraram mais drogas. Ao todo fo-
ram apreendidas 8,3 gramas de cocaína, 2,5 gramas de ma-
conha, uma balança de precisão, R$ 1.548,00 e anotações 
sobre a comercialização de entorpecentes.

O rapaz foi preso por tráfico de drogas. Ele foi entregue, 
juntamente com a motocicleta, entorpecentes e demais ob-
jetos apreendidos, na Delegacia da Polícia Civil. A pena para 
tráfico de droga é de 5 a 15 anos de prisão.  (AB)

A Polícia Civil do Paraná (PCPR), 
por meio da Delegacia de Manguei-
rinha e 5ª Subdivisão Policial (5ª 
SDP) de Pato Branco, cumpriu na 
terça-feira (7), um mandado de in-
ternação provisória em desfavor de 
um adolescente, de 17 anos. Ele é 
acusado de ter espancado a sua ex-
-companheira, de 20 anos.

O delegado de Mangueirinha, 
Breno Machado de Paula, infor-
mou que, segundo as investiga-
ções, em 24 de fevereiro deste ano 
o adolescente infrator, prevale-
cendo-se das relações domésticas, 

agrediu fisicamente sua ex-com-
panheira, com uma ripa (madeira) 
causando-lhe escoriações. A víti-
ma buscava atendimento médico 
quando o menor teria adentrado 
na unidade de saúde e agredido 
novamente, com socos na face, a 
pegou pelos cabelos, derrubou no 
chão e continuou as agressões e 
ameaças de morte. 

Breno disse que, devido à gravi-
dade dos fatos e o extenso histórico 
de atos infracionais, o Poder Judici-
ário, após representação do Minis-
tério Público, concedeu a internação 

provisória do infrator. Ele foi apre-
endido e encaminhado para o Cen-
tro de Socioeducação (Cense), em 
Laranjeiras do Sul, para cumprir 

internamento provisório de 45 
dias e ficará à disposição da Vara 
da Infância e Juventude da Comar-
ca de Mangueirinha. (AB)

A Polícia de Coronel Vivida, 
com apoio de investigadores da 5ª 
Subdivisão Policial (5ª SDP) de Pato 
Branco, deflagrou na manhã de ter-
ça-feira (7), a segunda fase de uma 
operação contra os acusados de uma 
tentativa de latrocínio, que ocorreu 
no dia 3 de dezembro de 2022 na li-
nha Vaca Branca, em Honório Serpa. 
Na época, um homem, de 51 anos, 
que estava cuidando de seus pais 
idosos, reagiu ao assalto praticado 
por dois homens, armados com uma 
barra de ferro e arma de fogo, quan-
do foi atingido por uma pancada na 
cabeça e ficou internado em coma 
por vários dias.

O delegado de Coronel Vivida, 
Rômulo Contin Ventrella, informou 

que dois assaltantes entraram na 
casa e outro ficou do lado de fora 
dando cobertura ao roubo. O mora-
dor reagiu e na briga um dos bandi-

dos desferiu um golpe na cabeça do 
homem, de 51 anos, que ficou inter-
nado em coma por vários dias.  Os 
bandidos tinham levado da residên-

cia dinheiro, celulares, um aparelho 
de som e um veículo da família, que 
foi abandonaram próximo da pro-
priedade rural da vítima.

Rômulo acrescentou que, du-
rante a investigação, foram identi-
ficados três assaltantes, um de 17 
anos, outro de 24 e o terceiro de 29 
anos, todos moradores em Honório 
Serpa. Um deles já havia sido pre-
so no dia 18 de janeiro deste ano, 
quando também foi apreendida a 
arma de fogo utilizada no roubo e 
recuperados os objetos da vítima. Já 
nesta terça-feira foram localizados 
os outros dois assaltantes, um ado-
lescente e um maior de idade, que 
também vão responder pela tentati-
va de latrocínio. (AB)

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Após denúncias pelo telefone 
181 sobre tráfico de drogas numa 
determinada residência no bairro 
Nossa Senhora Aparecida, em Cho-
pinzinho, a Polícia Civil instaurou 
inquérito policial, reuniu provas e 
representou pela busca e apreensão 
domiciliar, que teve parecer favorá-
vel do Ministério Público. Os man-
dados foram cumpridos na manhã 
de terça-feira (7) pela Polícia Civil, 
que contou com o apoio do Núcleo 
de Operações com Cães (NOC) e da 

Polícia Militar.
O delegado de Chopinzinho, 

Éder Alves de Oliveira, informou 
que, durante as buscas na residên-
cia dos acusados, foram apreendi-
das 70 gramas de pasta base de co-
caína, 10 gramas de maconha, sete 
gramas de cocaína, uma balança de 
precisão, seis celulares, um simula-
cro de arma de fogo, R$ 171,00 e 
um caderno com anotações sobre 
tráfico de drogas. Os dois investiga-
dos foram presos por tráfico de dro-
gas e associação para o tráfico. 

Éder relatou que os dois presos 
já tinham condenação por tráfico 

de drogas e estavam em liberdade 
condicional por monitoramento ele-
trônico. No entanto, um deles havia 
rompido a tornozeleira eletrônica. 
Eles foram autuados em flagrante 
na Delegacia da Polícia Civil de Cho-
pinzinho e encaminhados à cadeia 
pública de Pato Branco. Concluídas 
as investigações, o inquérito policial 
será encaminhado ao Poder Judici-
ário para fins de responsabilização 
criminal pelo fato delituoso.

PCPr apreende menor acusado de espancar a ex-companheira

O adolescente 
foi 
encaminhado 
ao Cense, em 
Laranjeiras 
do Sul, para 
internamento 
provisório 

Divulgação

Polícia Civil prende traficantes em Chopinzinho

Os dois acusados foram presos 
na manhã de terça-feira

Divulgação

Presos acusados de tentativa de latrocínio em Honório Serpa

A pistola que foi utilizada na tentativa de latrocínio

Divulgação
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Chapecoense apresenta 
Victor Ramos

A diretoria da Chapecoense realizou na tarde de ter-
ça-feira (7) a coletiva de apresentação do zagueiro Victor 
Ramos. Em sua terceira passagem como jogador do Ver-
dão do Oeste, o defensor utilizará a camisa número três. 

Para abrir a entrevista, o presidente Nei Maidana afir-
mou que a contratação de Victor Ramos, além da identifica-
ção com o clube, passa também pela temporada realizada 
pelo zagueiro no ano passado, que resultou na permanência 
da Chapecoense na Série B do Campeonato Brasileiro. “Sa-
bemos da capacidade técnica e física que ele tem para nos 
ajudar. Quero desejar para ele que tenha sucesso aqui na 
Chape e que seja um ano de muitas conquistas”.

Adriana Gottardi, vice-presidente das Categorias de 
Base, também desejou as boas-vindas ao jogador e decla-
rou que ele será muito importante no crescimento de jo-
vens atletas. “Os meninos da base verão o Victor como 
uma referência e contamos muito com o apoio dele para 
a sequência dos nossos compromissos da temporada”.

O vice-presidente Administrativo e Financeiro, Alex 
Passos, revelou que a vontade do jogador em retornar fa-
cilitou a negociação. “No nosso projeto nós queremos pes-
soas que querem crescer com o clube e que queiram estar 
aqui. Essa identificação que ele tem com a Chape foi fun-
damental para que ele retornasse. Tenho certeza que ele 
vai ajudar muito junto com os zagueiros que já estão aqui”.

Em seu primeiro pronunciamento como novo atleta 
do Verdão, Victor Ramos declarou que está muito feliz vol-
tando para casa. “A Chapecoense mora no meu coração e 
eu aprendi a amar esse clube. Não foi onde eu comecei, 
mas o carinho e o respeito é o mesmo. Espero dar o meu 
máximo aqui e honrar essa camisa dentro e fora de cam-
po. Eu vou dar a vida, como vocês viram no ano passado”.

Na oportunidade, o zagueiro também agradeceu o 
apoio da torcida. “Sempre me trataram super bem. Muito 
feliz pelas mensagens, pelo carinho e pela gratidão, isso 
é muito importante. Eu espero retribuir isso dentro de 
campo da melhor maneira, nas vitórias e nas divididas. 
Eu sou um cara que gosta de ganhar, acho que a vida só 
tem espaço para quem é vencedor. Vou dar o meu máxi-
mo para conquistar as vitórias e podem me cobrar, por-
que sou muito grato a vocês”. (Assessoria)

Grêmio vai enfrentar 
o Ypiranga

O elenco gremista se reapresentou na manhã de ter-
ça-feira (7), no CT Luiz Carvalho, para iniciar os trabalhos 
com foco no próximo adversário do Campeonato Gaú-
cho.  Depois da vitória por 2 a 1 sobre o Internacional 
no último domingo, o Tricolor se prepara para enfren-
tar o Ypiranga. O confronto será em Erechim, às 16h30 
do próximo sábado, pela última rodada da fase inicial da 
competição. 

Durante o aquecimento orientado pela equipe de 
preparação física, os jogadores realizaram exercícios de 
força e agilidade no gramado. Depois, com o comando do 
técnico Renato Portaluppi, equipes foram separadas para 
uma atividade tática com objetivo de finalização em go-
leiras menores.

No exercício de terça-feira, nove jogadores da equi-
pe Sub-20 do Grêmio também participaram, juntamente 
com os jogadores do elenco principal: Thomas Luciano, 
José Guilherme, João Ramos, Ronald, Mila, Kauan Kelvin, 
Rubens, Zinho e Pedro Clemente. O Grêmio retorna aos 
seus treinamentos na manhã desta quarta-feira no CT 
Luiz Carvalho. (Assessoria)

A equipe principal do 
Athletico se reapresentou 
para os trabalhos na terça-
-feira (7), no CAT Alfredo 
Gottardi, e iniciou os prepa-
rativos para o jogo de volta 
das quartas de final do Cam-
peonato Paranaense. O Ru-
bro-Negro encara o São Jo-
seense no Joaquim Américo, 
no domingo (12), às 19h30. 

No duelo de ida, o Athletico 
se impôs e conquistou uma 
vantagem de 5 a 2.

Os atletas se apresen-
taram no CAT às 8h30. Na 
primeira atividade do dia, os 
jogadores se revezaram en-
tre a fisioterapia, com alon-
gamentos e exercícios re-
generativos, e trabalhos de 
força na academia. Logo de-

pois, todo o elenco foi ao 
gramado, onde acontece-
ram os trabalhos com bola. 
Exercícios de finalização e 
um treino tático, em cam-
po reduzido, fizeram parte 
do expediente. A programa-
ção rubro-negra continua 
na manhã desta quarta-feira 
(8), no CAT Caju.

Com o placar de 5 a 2 

na primeira partida, o Ath-
letico pode perder por até 
dois gols de diferença para 
se classificar. Em caso de 
classificação no domingo, o 
Furacão irá enfrentar o ven-
cedor do duelo entre Cianor-
te e Maringá. Na primeira 
partida, o Cianorte venceu o 
Maringá, em casa, pelo pla-
car de 1 a 0. (Assessoria)

Furacão se prepara para o jogo de volta

Em assembleia reali-
zada em Fortaleza (CE), no 
último final de semana, a 
Confederação Brasileira de 
Futsal (CBFS) reelegeu o 
presidente Marcos Madei-
ra para um novo manda-
to de quatro anos. Madei-
ra, que assumiu a entidade 
em abril de 2015, terá como 
vice-presidente geral Jesuel 
Laureano Souza, represen-
tante da região Sul. A dire-
toria será composta ainda 
pelo Diretor de Competições 
Rosalvo Teixeira dos Reis Fi-
lho e pelo Diretor Adminis-
trativo Osmar de Matos.

Ainda em reunião com 

os representantes de cada 
região, a Confederação Bra-
sileira de Futsal definiu os 
regulamentos e as cidades 
sedes das competições na-
cionais em 2023. Também 
trataram sobre assuntos ge-
rais relacionais ao futsal bra-
sileiro e todas as federações.  

Segundo Jesuel Laurea-
no Souza, o trabalho é con-
tínuo pelo desenvolvimen-
to do futsal brasileiro. “Com 
a experiência adquirida na 
Federação Paranaense, na 

qual contamos com 108 
clubes jogando a categoria 
adulta, seja no masculino 
ou no feminino, e 365 equi-
pes jogando as categorias 
de base, com 7.012 atletas 
inscritos e 784 membros da 
comissão técnica, além de 
possuir um quadro de 735 
árbitros inscritos, nós pla-
nejamos contribuir também 
com o desenvolvimento do 
futsal brasileiro. Agradece-
mos ao presidente Marcos 
Madeira e a todos os repre-

sentantes das federações 
por esse voto de confiança. 
A gestão segue com o foco 
principal na inovação e no 
desenvolvimento da nossa 
modalidade no cenário na-
cional”, destacou.

Os certames nacionais 
de futsal promovidos pela 
Confederação Brasileira de 
Futsal têm por objetivo prin-
cipal o desenvolvimento do 
Futsal em âmbito nacional 
e a busca do seu alto rendi-
mento. (Assessoria)

Jesuel é eleito vice-presidente da CBFS

A nova diretoria da CBFS foi definida no último final de semana

Divulgação CBFS

Adenir Brocco
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A equipe Sub-17 do Azu-
riz, vice-campeã paranaense, 
estreia nesta quarta-feira na 
Copa do Brasil da catego-
ria. O confronto com o SKA 
Brasil, de Santana de Parna-
íba (SP), clube do pentacam-
peão mundial Edmílson, vai 
começar às 15h, no Estádio 
Os Pioneiros, em Pato Bran-
co, com entrada franca.

Conforme o regulamen-
to da Copa do Brasil Sub-17, 
em que participam 32 equi-
pes, a primeira fase será em 
partida única. Em caso de 
empate, a classificação será 
decidida nos pênaltis. Já nas 
oitavas de final, terá o for-
mato de ida e volta. Os 16 
classificados vão se enfren-
tar no fim de abril e início de 

maio. O modelo segue assim 
nas quartas de final e semi-
final. Já a final será disputa-
da em confronto único no 
dia 18 de junho.

O técnico do Azuriz, 
Bruno Saymon, afirmou que 
o jogo da Copa do Brasil é 
o mais importante do Azu-
riz nas categorias de base. A 
equipe terá mudanças com 
relação aos jogadores que 
foram vice-campeões para-
naenses Sub-17, mas Bru-
no conhece bem as catego-
rias de base do Azuriz e está 
confiante na classificação 
diante do SKA Brasil, que é 
vice-campeão paulista da 
categoria.

O gerente de futebol do 
Azuriz, Robson Ramos, des-
tacou que é um momento 
histórico para o clube a pri-
meira competição da base 

a nível nacional. Ele falou 
da importância do jogo da 
Copa do Brasil para a visi-
bilidade dos atletas, sendo 
que alguns deles deverão 
fazer parte do elenco pro-

fissional no próximo ano. 
Robson acrescentou que 
o Azuriz fará um excelen-
te jogo e convoca a torcida 
para incentivar a equipe na 
busca pela classificação.

Azuriz estreia nesta quarta-feira 
na Copa do Brasil Sub-17

O Azuriz quer o apoio da torcida na busca pela classificação

MarCoS WeBer
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